



VAL-DE-MARNE
EN COMMUN
PCF ET CITOYEN.NES



Ensemble, agissons pour l'égalité entre les femmes et les hommes

Ce quinquennat a été marqué par un manque d'ambition politique et donc de moyens nécessaires pour faire avancer l'égalité entre les femmes et les hommes et éradiquer les violences faites aux femmes.

L'égalité entre les femmes et les hommes a été décrétée il y a presque cinq ans, grande cause du quinquennat. Force est de constater que le Gouvernement n'est pas à la hauteur des besoins et des enjeux.

Les inégalités entre les femmes et les hommes sont le résultat des schémas de la domination masculine. Les violences faites aux femmes sont une conséquence de ces inégalités structurelles et ne sont pas le résultat de comportements individuels, mais un problème de société. Comme le rappelait Françoise Héritier, anthropologue, « *la violence n'est pas innée chez l'homme, elle s'acquiert par l'éducation et la pratique sociale* »...

Sexisme, harcèlement, discrimination salariale et à l'embauche : **un long chemin vers l'égalité femmes-hommes reste à parcourir**. Les femmes sont les premières concernées par les inégalités de salaire et de retraite, par le temps partiel subi, le chômage, les emplois précaires. Elles sont majoritairement en charge des tâches domestiques et familiales, minoritaires dans les postes de responsabilité politique ou économique. Les violences envers les femmes peuvent prendre de multiples formes : verbales, psychologiques, physiques, sexuelles, économiques et/ou administratives. Elles trouvent leurs origines dans les stéréotypes sexistes.

La crise sanitaire a d'ailleurs exacerbé ces inégalités que plusieurs signaux d'alerte sont venus confirmer : augmentation des violences faites aux femmes, impact du confinement sur l'articulation entre les tâches familiales, domestiques et professionnelles.

Le Val-de-Marne compte 52 % de femmes. Plus d'une famille avec enfant(s) sur quatre est monoparentale, des femmes dans 84 % des cas. 22 % des Val-de-Marnaises occupent un emploi de cadre et 40 % sont employées. Elles gagnent en moyenne 20 % de moins que les hommes et 20,2 % occupent un emploi à temps partiel. Concernant leur santé, elles déclarent renoncer plus que les hommes à des soins, pour des raisons financières.

L'action publique peut réduire les inégalités. **C'est pourquoi l'égalité femmes/hommes est un objectif politique porté de longue date par les élu.e.s du groupe Val-de-Marne En Commun (PCF et Citoyen.nes)**. Le progrès social, l'émancipation sont des valeurs que nous défendons pour une société toujours plus juste et plus égalitaire.

C'est **cette volonté politique qui a guidé les politiques publiques conduites par la majorité de gauche départementale sous l'impulsion de Christian Favier**, en matière d'égalité entre les femmes et les

hommes et de lutte contre les violences faites aux femmes.

Ces politiques ont été développées **à travers l'observatoire de l'Égalité créé en mars 2000 et avec ses services publics de proximité : les 20 espaces départementaux de solidarité, les 72 centres de protection maternelle et infantile (PMI), les 52 centres de planification et d'éducation familiale (CPEF), les 77 crèches départementales et la mission hébergement logement**.

Depuis 2019, date de l'ouverture d'une structure d'hébergement d'urgence dédiée aux femmes victimes de violences, plus de 200 femmes et 250 enfants y ont été accueilli.es. **Notre groupe politique propose de doubler les capacités d'hébergement des femmes victimes de violence par l'ouverture d'une nouvelle structure d'hébergement**.

En matière d'égalité femmes-hommes, il ne suffit pas d'être dans l'incantation !

Agir pour l'égalité, c'est un travail continu qui ne doit jamais fléchir car tout ce qui est gagné n'est jamais acquis. ■

Fatiha Aggoune, présidente du groupe, Nicolas Bescond, Pierre Garzon, Christine Janodet, Lamyra Kirouani, Franck Mora, Flore Munck, Sokona Niakhaté, Évelyne Rabardel, Hocine Tmimi, Ibrahima Traore.

Nous contacter : vdmencommun@valdemarne.fr
Nous suivre sur les réseaux sociaux :
@Val-de-Marne en commun - PCF et citoyen.nes